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Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, às nove horas e quatro 1 

minutos, via webconferência, foi realizada a Primeira Reunião Extraordinária do Conselho 2 

Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS) do 3 

ano. A sessão foi presidida e convocada pelo presidente do Conselho Superior, professor Júlio 4 

Xandro Heck, e secretariada pela servidora secretária executiva Cíntia Tavares Pires da Silva. 5 

Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. 6 

Membros Natos: Ademilde Irene Petzold Prado, Diretora-geral do Campus Alvorada; Rodrigo 7 

Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, 8 

Diretora-geral do Campus Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do 9 

Sul; Sidnei Dal’Agnol, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do 10 

Campus Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo 11 

Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Marcelo Paravisi, Diretor-geral do Campus Osório; 12 

Sérgio Wesner Viana, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-geral do 13 

Campus Restinga; Carlos Fernandes Junior, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Letícia 14 

Martins de Martins, Diretora-geral do Campus Rolante; Clever Variani, Diretor-geral do 15 

Campus Sertão; Adair Adams, Diretor-geral do Campus Vacaria; e Maíra Baé Baladão Vieira, 16 

Diretora-geral do Campus Viamão. Representante dos Egressos: Ângelo Francisco Ferri 17 

Roman. Representantes Docentes: Jorge de Lima Brasil, Campus Alvorada; Daniel Martins 18 

Ayub, Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas; 19 

Fabiano Dornelles Ramos, Campus Caxias do Sul; Priscilla Pereira dos Santos, Campus Erechim; 20 

Oderson Panosso, Campus Farroupilha; Franck Joy de Almeida, Campus Feliz; Juliano Elesbão 21 

Rathke, Campus Ibirubá; Elisa Daminelli, Campus Osório; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, 22 

Campus Porto Alegre; Nilson Varella Rübenich, Campus Restinga; Carolina Larrosa de Oliveira 23 

Claro, Campus Rio Grande; Fábio Zschornack, Campus Rolante; Odair José Spenthof, Campus 24 

Sertão; Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria; Rogério Foschiera, Campus Viamão; Leia Maria 25 

Erlich Ruwer, Campus Veranópolis. Representantes Técnico-administrativos: Adriana Silva 26 

Martins, Campus Alvorada; Derli Santos da Silva, Campus Bento Gonçalves; Jair Bruschi Junior, 27 
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Campus Canoas; Simão Mendes de Moraes, Campus Caxias do Sul; Fernanda Elisa de Oliveira 28 

Venturini, Campus Erechim; Marcos Antonio Peccin Junior, Campus Farroupilha; Lílian 29 

Escandiel Crizel, Campus Feliz; Dilamar Antunes Corrêa, Campus Ibirubá; Allan Alves de Souza, 30 

Campus Osório; Luiz Eduardo Nobre dos Santos, Campus Rio Grande; Camila Correa, Campus 31 

Rolante; Gisele da Silveira Maciel Pinto, Campus Sertão; Rafaela Soares Dionísio da Silva, 32 

Campus Viamão; Suélen Patrícia dos Santos, Reitoria; e Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus 33 

Veranópolis. Representantes Discentes: Andressa Scaravelli Serratti, Campus Erechim; 34 

Bárbara Brito Spomga, Campus Feliz; Sabrina da Silveira Bandeira, Campus Rio Grande; 35 

Dionatan Cecconello, Campus Sertão; e José Eduardo Abreu de Paula Farias, Campus Viamão. 36 

Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Amir Tauille, Diretor-geral do Campus 37 

Veranópolis; André Geremias Bertelli, representante técnico-administrativo do Campus 38 

Vacaria; e João Thiago da Silva de Borba, representante discente do Campus Rolante. Também 39 

presentes na reunião os seguintes servidores: Tatiana Weber, pró-reitora de Administração; 40 

Jaqueline Morgan, representante da pró-reitora de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Lucas 41 

Coradini, pró-reitor de Desenvolvimento Institucional; Liziane Garcia Torchelsen, pró-reitora 42 

adjunta de Desenvolvimento Institucional; Marlova Benedetti, pró-reitora de Extensão; 43 

Roberta Guimarães Martins, representante do Diretor de Gestão de Pessoas; Felipe David dos 44 

Santos, Comunicação da Reitoria; Marinalda Maria Grabalski, Secretaria de Gabinete do 45 

Reitor; e Clauderson Piazzetta, Coordenadoria de Correição e Gestão de Processos 46 

Disciplinares. Atuaram na reunião os seguintes profissionais Intérpretes da Língua Brasileira 47 

de Sinais (LIBRAS) do Campus Alvorada: Gabriel Conceição, Juliana, e Vanessa Ferrugem. A 48 

reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Apreciação do Relatório de Gestão 2024; e 2. 49 

Proposta de atualização do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2024-2028 do IFRS. 50 

Iniciada a reunião, o presidente do Consup IFRS, professor Júlio Xandro Heck, saudou a todos, 51 

agradeceu aos conselheiros e conselheiras pela presença na primeira reunião extraordinária 52 

do Conselho Superior do IFRS. Agradeceu também a toda equipe de apoio da sessão, e as 53 

profissionais intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS), na pessoa do intérprete 54 

Gabriel que estava em atuação. Na sequência, ele anunciou a conferência nominal do quórum 55 

e chamada em voz alta pela pró-reitora Tatiana Weber, reitora substituta, que possui a 56 

prerrogativa legal de substituí-lo na presidência da sessão, e auxílio da secretária do Consup 57 

Cíntia Tavares Pires da Silva. Após efetuada a chamada, foi anunciada pela secretaria do 58 

Conselho Superior a presença inicial de 47 (quarenta e sete) conselheiros na sala de reunião 59 
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RNP. Posse dos novos membros. Tomaram posse e passaram a integrar o plenário: Dilamar 60 

Antunes Corrêa, representante titular dos técnico-administrativos do Campus Ibirubá; e José 61 

Eduardo Abreu de Paula Farias, Campus Viamão. Foi registrada a primeira reunião do diretor-62 

geral pro tempore do Campus Osório, conselheiro membro nato Marcelo Paravisi. Foram 63 

expedidas de antemão as portarias de designação dos conselheiros citados, e as publicações 64 

ocorreram no Boletim de Gestão de Pessoas do Governo Federal. O termo de posse do 65 

conselheiro técnico será expedido no sistema de protocolo SIPAC; e o termo de posse do 66 

conselheiro discente será expedido e enviado para assinatura digital via plataforma Sou Gov. 67 

Ordem do dia. 1. Apreciação do Relatório de Gestão 2024. O presidente Júlio Xandro Heck fez 68 

um breve relato relembrando os procedimentos a respeito do relatório. Ele informou que 69 

todas as instituições que recebem orçamento público são obrigadas a apresentar todos os 70 

anos, por força de lei, o seu Relatório de Gestão, e que ele deve ser enviado ao Tribunal de 71 

Contas da União até trinta e um de março do ano corrente, que faz uma avaliação detalhada. 72 

Informou que a Pró-Reitoria de Desenvolvimento Institucional é a responsável pela coleta das 73 

informações, elaboração e envio do nosso Relatório de Gestão. Na sequência, ele convidou a 74 

Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio (CDIOFP) para 75 

a presentar o seu parecer. O conselheiro Sérgio Wesner Viana, apresentou o parecer exarado 76 

pela comissão, de relatoria da conselheira Letícia Martins de Martins. Ele leu na íntegra o 77 

parecer minuciosamente exarado, elencando aspectos dos capítulos, e destacando seus 78 

principais conteúdos; e ao final, a Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, 79 

Finanças e Patrimônio recomendou a aprovação do processo do Relatório de Gestão 2024 do 80 

IFRS. Em regime de discussão, o reitor agradeceu o parecer apresentado pela comissão. O 81 

conselheiro José Eduardo Abreu de Paula Farias manifestou o seu parecer favorável a 82 

discussão, mas disse que gostaria de deixar um alertar quanto a evasão estudantil. Falou que 83 

embora tenha ocorrido a enchente no último ano, ele gostaria de ressaltar a importância da 84 

assistência estudantil e a necessidade de ajuste de valores, importante fator de permanência e 85 

êxito para estudantes de baixa renda, além de estudantes PCDs, transtorno do espectro 86 

autista, estudantes negros e periféricos. Também se manifestou pela climatização das escolas, 87 

e ressaltou o extremo calor em eventos no Campus Viamão. O conselheiro Claudio Enrique 88 

Fernández Rodríguez falou que gostaria de destacar primeiramente a qualidade do 89 

documento, extenso, mas muito completo, bem diagramado de forma agradável. Informou 90 

que gostaria de registrar em nome de alguns colegas que observaram uma limitação no nosso 91 
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acervo bibliográfico. Disse, que embora entendam as dificuldades orçamentárias, relatou que 92 

os colegas gostariam de transmitir esse registro das dificuldades com o acervo bibliográfico. O 93 

reitor informou que a intenção da gestão era usar os recursos da emenda da bancada 94 

recebido para acervo bibliográfico, mas disse que ela já foi recebida destinada a mobiliário e 95 

equipamentos. Observou que também necessitamos, mas que o acervo bibliográfico não foi 96 

esquecido e agradeceu ao conselheiro a consideração e o registro. O conselheiro José Eduardo 97 

retomou a palavra e observou a importante assistência estudantil e apoio a estudantes 98 

autistas e PCDs, principalmente em situações de crise e pânico. O reitor agradeceu as 99 

observações do conselheiro discente. O conselheiro Derli Santos da Silva fez um 100 

questionamento de um colega técnico-administrativo sobre o acréscimo significativo em 101 

valores das licitações, comparando os anos de 2022/2023 para 2024 (seis milhões para 102 

quarenta e quatro milhões aproximadamente ele falou). O reitor esclareceu que houve uma 103 

mudança de legislação simplificando o processo das licitações, mas relatou que o grande 104 

ocorrido foi a calamidade pública da enchente que passou o estado do Rio Grande do Sul, e 105 

relatou que medida provisória possibilitou que obras que precisavam de ritos mais alongados 106 

fossem mais simples e pudessem ser concluídas. Assim, disse que recebemos muitos recursos 107 

extraordinários. Exemplificou o telhado do Campus Bento Gonçalves que pode ser reparado. O 108 

conselheiro Derli agradeceu o esclarecimento do reitor e disse que imaginavam que pudessem 109 

ter sido este o fator para a elevação dos valores. O conselheiro Odair José Spenthof fez um 110 

registro no chat público da reunião porque faltou conexão de som na sua fala, a saber: 111 

“Queria parabenizar pelo relatório e chamar a atenção para a questão dos Recursos Humanos. 112 

Muito importante os recursos financeiros, sem dúvida, mas estamos indo para um caminho 113 

cada vez mais precário em termos de pessoal, principalmente na Assistência Estudantil”. Não 114 

havendo mais inscritos para discussão o presidente encaminhou a votação. Em regime de 115 

votação: 53 (cinquenta e três) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e zero 116 

abstenções. Aprovado pelo plenário por unanimidade o Relatório de Gestão 2024 Instituto 117 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), conforme os autos do 118 

processo nº 23419.000663/2025-84. 2. Proposta de atualização do Plano de 119 

Desenvolvimento Institucional (PDI) 2024-2028 do IFRS. A conselheira Letícia Martins de 120 

Martins, presidente da Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e 121 

Patrimônio (CDIOFP) e relatora do processo, apresentou minuciosamente o parecer exarado 122 

pela comissão. Ela elencou as principais alterações, a saber: Capítulo 6 – Infraestrutura; 123 
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Capítulo 8 - Assuntos Estudantis; Capítulo 9 - Organização Administrativa; Capítulo 10 - 124 

Políticas de Educação a Distância – EaD; e Capítulo 12 - Acompanhamento e Avaliação 125 

Institucional. Ao final da leitura do parecer, a relatora anunciou a Comissão de 126 

Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio recomendava a aprovação 127 

do processo de atualização do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2024-2028 do 128 

IFRS. Nesse momento, o presidente Júlio Xandro Heck anunciou a presença na sessão do pró-129 

reitor de Desenvolvimento Institucional, Lucas Coradini, que coordena todo esse processo em 130 

sua pró-reitoria, e anunciou que ele estava disponível para questionamentos. O conselheiro 131 

José Eduardo se manifestou favorável a aprovação, mas disse que gostaria de destacar o 132 

registro no Plano de Desenvolvimento Institucional os eventos de catástrofes climáticas. Não 133 

havendo mais inscritos para discussão o presidente encaminhou a votação. Em regime de 134 

votação: 53 (cinquenta e três) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e zero 135 

abstenções. Aprovado pelo plenário por unanimidade as atualizações do Plano de 136 

Desenvolvimento Institucional (PDI) 2024-2028 do IFRS, conforme os autos do processo nº 137 

23419.000654/2025-93. Agradecendo a presença de todos os conselheiros e conselheiras, e 138 

de toda a equipe de apoio para realização da sessão, às nove horas e cinquenta e cinco 139 

minutos, o Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, declarou encerrada 140 

a reunião. E, para constar, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, secretária do Conselho Superior do 141 

IFRS, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. 142 

Bento Gonçalves, vinte e oito de março de dois mil e vinte e cinco.  143 

 
Cíntia Tavares Pires da Silva 
Secretária do Conselho Superior IFRS 
 
 
Júlio Xandro Heck  
Presidente do Conselho Superior do IFRS 
 

Membros Natos 

Ademilde Irene Petzold Prado, Diretora-geral do Campus Alvorada 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral Campus Bento Gonçalves 

Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus Canoas 

Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul 

Sidnei Dal’Agnol, Diretor-geral do Campus Erechim 
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Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz 

Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá 

Marcelo Paravisi, Diretor-geral do Campus Osório 

Sérgio Wesner Viana, Diretor-geral do Campus Porto Alegre 

Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga 

Carlos Fernandes Junior, Diretor-geral do Campus Rio Grande 

Letícia Martins de Martins, Diretora-geral do Campus Rolante 

Clever Variani, Diretor-geral do Campus Sertão 

Adair Adams, Diretor-geral do Campus Vacaria 

Maíra Baé Baladão Vieira, Diretora-geral do Campus Viamão 

 

Representante dos Egressos 

Ângelo Francisco Ferri Roman 

 

Representantes Docentes 

Jorge de Lima Brasil, Campus Alvorada 

Daniel Martins Ayub, Campus Bento Gonçalves 

Claudio Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas 

Fabiano Dornelles Ramos, Campus Caxias do Sul 

Priscilla Pereira dos Santos, Campus Erechim 

Oderson Panosso, Campus Farroupilha 

Franck Joy de Almeida, Campus Feliz 

Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá 

Elisa Daminelli, Campus Osório 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Campus Porto Alegre 

Nilson Varella Rübenich, Campus Restinga 

Carolina Larrosa de Oliveira Claro, Campus Rio Grande 

Fábio Zschornack, Campus Rolante 

Odair José Spenthof, Campus Sertão 

Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria 

Rogério Foschiera, Campus Viamão 
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Leia Maria Erlich Ruwer, Campus Veranópolis 

 

Representantes Técnico-administrativos  

Adriana Silva Martins, Campus Alvorada 

Derli Santos da Silva, Campus Bento Gonçalves 

Jair Bruschi Junior, Campus Canoas 

Simão Mendes de Moraes, Campus Caxias do Sul 

Fernanda Elisa de Oliveira Venturini, Campus Erechim 

Marcos Antonio Peccin Junior, Campus Farroupilha 

Lílian Escandiel Crizel, Campus Feliz 

Dilamar Antunes Corrêa, Campus Ibirubá 

Allan Alves de Souza, Campus Osório 

Luiz Eduardo Nobre dos Santos, Campus Rio Grande 

Camila Correa, Campus Rolante 

Gisele da Silveira Maciel Pinto, Campus Sertão 

Rafaela Soares Dionísio da Silva, Campus Viamão 

Suélen Patrícia dos Santos, Reitoria 

Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus Veranópolis 

 

Representantes Discentes 

Andressa Scaravelli Serratti, Campus Erechim 

Bárbara Brito Spomga, Campus Feliz 

Sabrina da Silveira Bandeira, Campus Rio Grande 

Dionatan Cecconello, Campus Sertão 

José Eduardo Abreu de Paula Farias, Campus Viamão 
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